
令和５年度第４回川崎町議会（９月定例会議）一般質問通告一覧表 

その１ 

議員名 件  名 要     旨 

１ 

松岡 久代 
１．「家

うち

の朝ごはん」メ

ニューの広報掲載

について 

① 両親は、子どもの生活習慣づくりである朝

ごはんの重要性を考え、朝ごはんを作り、子

どもに食べさせる必要があると考えていま

す。そこで、家の朝ごはんの写真を募集し、毎

月の広報に１～２枚を掲載してはいかがでし

ょうか。 

２．健康ポイント制度

の対象事業につい

て 

① 「私たちの健康は私たちの手で」をスロー

ガンに活動している団体は多いが、団体に所

属している 60 代～90 代の方に対する町から

の支援（特典等）がない事に気づきました。会

員も高齢になっており、集まる場所があるこ

とに喜びを感じています。町主催のイベント

が多いが、ボランティアサークルからの申し

込みが可能かお尋ねいたします。 

２ 

川根 節生 

１．高齢や障がいでご

み出しが困難な世

帯のごみ対策につ

いて 

① 高齢や障がいがあるため、ごみ出しが困難

な世帯を対象にごみ収集支援対策を聞く。 

２．自転車乗車用ヘル

メットの購入補助

制度について 

① 自転車乗車用ヘルメット着用を促進するた

め７歳以上 18 歳以下の児童生徒及び自転車

事故による死亡の割合が高い 65 歳以上の高

齢者がヘルメットを購入する場合にその一部

を助成する補助制度の実施について問う。 

３．指定緊急避難所の

環境整備改善につ

いて 

① 避難所ではなかなかプライバシーが取りづ

らい。プライバシーが取れる空間作りなど環

境整備はできないか。 

② ペット同行避難所は現在開設されていませ

ん。町内１カ所でもペットと避難できる避難

所の開設はできないか。 

③ 避難困難者（要支援者）が安全に避難ので

きる体制はできているのか。 

  



令和５年度第４回川崎町議会（９月定例会議）一般質問通告一覧表 

その２ 

議員名 件  名 要     旨 

３ 

政時 喜久美 

１．観光に関する計画

について 

 （町長） 

 

① 総合計画に「近隣市町村との魅力ある観光

地域の形成」「観光宣伝の強化」「観光基盤の

整備」とあるが、それぞれの進捗と原口町政

２期目の見通しはどうなっているのか。また、

より詳細な観光基本計画を町民とともに策定

してはどうか。 

２．入札のあり方につ

いて 

① 指名競争入札において、特定の業者に指名

が集中していないか。 

② 業者の経営の実態を把握するため、町とし

てどのような取り組みを行っているか。 

３．公募型プロポーザ

ルの運用について 

① 指名競争入札に比べて業者の選定の過程が

不透明な方式だが、町として公平性や競争性

をどのように確保しているか。 

② 昨年度、庁舎とコミュニティセンターの空

調設備等の工事に関する業者選定に公募型プ

ロポーザルを採用したが、応募者が１グルー

プのみと聞いたが、適切に実施されていない

のでないか。 

４．会計年度職員等の

雇用について 

 （町長） 

① フルタイムとパートタイムとでは給与や業

務内容がどのように違うのか。 

② 一部の職員が勤務時間中に職場を離れてい

ると耳にした。職員の気が緩みすぎているの

ではないか。調査を行い厳しく処分をしてほ

しい。 

５．同和保育所につい

て 

 （町長） 

① 「同和」という名前は残すべきだと思うが

名称変更するにあたり、関係者と十分協議は

したのか。 

４ 

山下 美穂 

１．町の総合健診につ

いて 

① 町の行っている総合健診についてお尋ねし

ます。現在、総合健診の予約については電話

での予約のみとなっていますが、今後 Web で

の予約を導入する予定は。 
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その３ 

議員名 件  名 要     旨 

５ 

千葉 加代子 

１．特定妊婦について ① 本町の対象者は。 

② どのような対応をしていますか。 

③ 今後の課題と対策は 

２．ヤングケアラーに

ついて 

① 実態把握はできていますか。 

② 救済のための施策はありますか。 

３．小中の不登校の子

どもの実態は 

① 現状の不登校者の人数は。 

② 現在の対処方法と今後の改善策は。 

４．学校と地域の関わ

り方について 

① 「学びっこ」「土曜の風」等町独自の施策に

対する教育長の考え方は。 

② コミュニティスクールと地域ボランティア

の現状は。 

５．BGの施設について ① プールの現状と今後の方針は。 

② 屋外トイレの増設と施設内トイレの改善。 

③ 空調設備の設置。 

６ 

杉本 数政 

１．本町にある観光資

源を活用した町づ

くりについて 

（町長） 

① 観光資源を活用した町づくりを町長はどう

考えていますか。 

② 令和２年３月からのコロナ禍で人的な往来

ができない状況下から今や全世界の人々や国

内観光客が観光交流をする中、本町の観光行

政に関して、具体的な取り組みや対策はある

のか。 

７ 

櫻井 英夫 

１．町の経済対策につ

いて 

（町長） 

① 令和５年度の福岡県予算の３本柱の一つに

県内 GDP20 兆円への挑戦とある。国内総生産

の考え方を県に当てはめて福岡県 GDP 目標値

を設定しているようだが、本町では県の県内

総生産施策と連携する何らかの政策がある

か。過疎対策、定住対策、高齢者対策等目的別

には様々な対策が講じられているが、経済対

策とは抽象概念でもありボヤッとしている。

この際、本町も県にならい GDP の目標値を設

定して経済対策の明確化を図ってはどうか。 
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その４ 

議員名 件  名 要     旨 

７ 

櫻井 英夫 

１．町の経済対策につ

いて 

（町長） 

② 本町の産業経済の中心は、かつては鉱業で

あったが今は商工業にシフトしており、その

担い手は中小企業。中小企業振興条例が施行

され数年経過しているが、その後に検証はさ

れているか。 

③ いわゆる石炭諸法による財政支援が終わ

り、観光交流事業を育成することで経済の立

て直しを図ってきた。魚楽園周辺の公共事業

や観光協会の組織づくり等にも投資してきた

が、その投資効果は発揮されているか。 

２．環境衛生と環境美

化行政について 

（町長） 

① 環境衛生行政は、目下のところ３つの一部

事務組合に帰属し着実に前進していると考え

るが、本町で力を入れるべきはごみ減量化と

リサイクルの促進である。CO2を減らし新ごみ

焼却場、最終処分場を長持ちさせるための方

策を尋ねる。 

② 生ごみ収集とそのリサイクルへの対応はど

うするのか。 

③ 食品トレーの回収については販売業者にさ

らに協力要請を。 

④ 行政区、校区単位等での町内美化運動推進

の仕組み作りを。 

３．不登校の現状と対

策について 

 （教育長） 

① 義務教育は、その名のとおり国民の義務で

あるが、不登校は今や貧困に止まらず、様々

な要因があると聞く。不登校の現状と分析、

その対策について見解を尋ねる。 

② 不登校対策として、幼児期からの集団生活

習慣育成が肝要と考える。幼児教育プログラ

ム策定と予算配分の強化を求む。 
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その５ 

 

議員名 件  名 要     旨 

８ 

手嶋 真由美 

１．一人暮らし・高齢

世帯への支援につ

いて 

① 見守り支援のネットワーク事業の種類と利

用人数。 

② 電話訪問事業の取り組みについては、どの

ようにとらえますか。 

③ 要支援や自立の高齢者が、地域での生活を

継続するためには様々な生活支援が必要とな

るが、生活上困っている現状について、どの

ように把握されているか。 

④ 先日も団地内において孤独死をされた方が

いたが、緊急通報装置の配備が必要と考える

が、その後の条件の見直しは。 

２．認知症施策の充実

について 

① 本町の認知症患者の現状は。 

② 認知症の予防、認知症サポート体制は。 

③ 認知症初期支援チームや認知症サポーター

の取り組みの現状と今後の取り組み。 

④ 認知症損害賠償保険を導入する考えはない

か。 

３．母子手帳について ① 現在の母子手帳に、低出生体重児の所見を

記載するページはあるか。 

② 福岡県では、リトルベビー手帳（小さなあ

かちゃん親子手帳）を作成している。本町に

おいてもあるか。 

４．町営住宅について ① 町営住宅の空き状況は。 

② 長期で空いている住宅の管理はどうしてい

るのか。 

③ 空き住宅に入居決定者は、入居可能日から

何日以内に入居をするのか。 

④ 入居時の連帯保証人は必要か。 

⑤ 家賃の徴収方法は。 

⑥ 家賃滞納者への対応は。 

⑦ 東洋団地内には公園があるが、建て替え中

の豊州団地内には公園がない。子どもたちの

遊び場がなく、団地の道路で遊ぶ子が増えた。

建設計画の中に早期に公園設置を入れられな

いか。 


